

## **Chili**

### **Rapport mensuel - Février 2010**

- 1. Actualité politique**
- 2. Situation économique**
- 3. Commerce extérieur**
- 4. Secteur automobile**
- 5. Secteur agroindustriel**

São Paulo, 13 mars 2010

## 1. Actualité politique

La Présidente Michèle Bachelet a présenté à Mexico, devant la communauté d'Amérique latine et des Caraïbes (CALC), son successeur, Sebastián Piñera, qui s'est engagé à aller de l'avant en suivant les règles du Groupe de Rio. Le Chili a pris la relève du Mexique au poste de Secrétaire du CALC. La Présidente est rentrée en passant par Haïti, le Guatemala, le Mexique et Trinidad et Tobago.

Le Président élu, Sebastián Piñera, a critiqué le déficit fiscal de 4,5% du PIB constaté en 2009, déficit qui va compliquer son administration. Ses remarques ont été contestées par le gouvernement et les experts, qui ont fait remarquer que cette augmentation du déficit public coïncidait avec les actions réalisées destinées à protéger les couches les plus vulnérables de la population contre les effets de la crise économique. Un des exemples en est le plan pour l'emploi mis en place afin d'éviter un chômage à deux chiffres.

Sebastián Piñera a composé son cabinet avec des « Chicago boys », économistes diplômés de l'Université de Chicago. Le Conseiller spécial, le Chancelier et le Ministre de l'économie sont passés par là. Le Ministre de l'économie et celui du planning sont passés par Harvard.

## 2. Situation économique

Imacec (Banco Central) Activité économique	Chômage (INE)	Indice des prix à la consommation IPC (INE)			CL\$ / US\$ (Oanda)  28 février 2010
		Nov / Janv.	Fév.	Année 12 mois	
Variation brute interannuelle Janvier					
▲ 4,3%	▲ 8,7%	▲ +0,3%	+0,8%	ND	◀▶ 515

Sources : Institut National de Statistiques ([www.ine.cl](http://www.ine.cl)) ; Oanda ([www.oanda.com](http://www.oanda.com))

Les 3,9% de croissance (Imacec) atteints en décembre 2009 par l'économie chilienne ont dépassé les attentes des spécialistes, qui avaient prévu une fourchette de 2,3 à 3%. Ainsi l'année se termine sur une baisse de 1,7%. La banque centrale a signalé que dans ce résultat les ventes au détail avaient fortement pesé, ayant augmenté de 15% en décembre, d'après la chambre nationale de commerce. A ces ventes au détail se sont ajoutés l'électricité, l'eau et le gaz (EGA), et quelques secteurs industriels.

La Société de développement industriel (Sofofa) a informé que la production industrielle avait augmenté de 1,1% en décembre, ce qui donne pour l'année 2009 une baisse de -8,8%, la plus importante depuis 1982, année qui avait affiché -15%. Cependant, le secteur industriel, le plus touché par la crise, a amélioré sa prévision pour 2010, annonçant une croissance comprise entre 5 et 6%.

## 3. Commerce extérieur

US\$ millions en décembre	2009				2008			
	Exports (FOB)	Imports (CIF)	Solde	Flux	Exports (FOB)	Imports (CIF)	Solde	Flux
ComEx mois	5.305	3.720	1.585	9.025	3.663	3.669	-6	7.332
ComEx cumul	49.938	38.402	11.536	88.340	69.580	56.475	8.847	124.065
France mois	126	56	70	182				
France cumul	1.186	639	547	1.825	2.277	928	1.349	3.205

Source : Prochile ([www.prochile.cl](http://www.prochile.cl)) / Chiffres de 2010 non encore disponibles / Chiffres 2010 non disponibles.

### Importations de Colombie

Le Chili est le deuxième client de la Colombie en termes d'exportations. Traditionnellement c'était le Venezuela qui occupait cette place, d'après la Direction des Impôts et des Douanes (DIAN). Mais avec le Traité de Libre Echange qui est entré en vigueur en mai dernier, le Chili a dépassé le Venezuela.

### Exportations de cuivre.

En janvier, les exportations de cuivre ont doublé en valeur par rapport au mois de janvier 2009, grâce à la récupération du prix de ce métal. La Banque Centrale a informé que les exportations de cuivre ont atteint 3,4 milliards de dollars (1,6 milliard en janvier 2009).

### Commerce extérieur chilien.

Les échanges du Chili avec le reste du monde ont chuté en 2009 de 26%, totalisant 95,4 milliards de dollars, a informé la Banque Centrale (*qui a des chiffres différents de ceux de ProChile*). En 2008, le commerce extérieur avait atteint 128,4 milliards de dollars. Les exportations ont atteint 53 milliards de dollars en 2009, contre 66,5 milliards de dollars en 2008, soit 20% de moins.



La Présidente Michèle Bachelet et son homologue guatémaltèque, Alvaro Colom, ont ratifié le Traité de Libre Echange entre les deux pays, dans la ville de Maya de Tikal, dans le département du Petén, situé au nord de la capitale guatémaltèque. La Présidente a expliqué que les guatémaltèques pourront dorénavant acquérir des produits chiliens sans taxe d'importation, ce qui permettra une baisse de 10% des prix.

## 4. Secteur automobile

### Ventes de voitures

Les ventes d'automobiles et d'utilitaires légers ont atteint 19.658 unités en janvier 2010, soit une augmentation de 97% par rapport à janvier 2009. Selon l'association nationale automobile du Chili (ANAC), cette augmentation est due aux importations qui n'ont cessé d'augmenter sur le dernier trimestre de 2009.

## 5. Secteur agroindustriel

### Rencontres en France.

La Ministre de l'Agriculture chilien a présidé en France la première session de travail agricole entre pays appartenant à l'OCDE. Le rôle des gouvernements et les défis lancés devant la croissante demande mondiale en aliments ont été le thème principal des discussions. La Ministre a insisté sur les problèmes de la sécheresse et des changements climatiques.

### Exportations de vins

Les exportations de vins et de champagnes ont augmenté de 18% en décembre (113 millions de dollars) en comparaison par rapport à décembre 2008, selon les Vins du Chili. En termes de volume, l'augmentation a été de 52%, soit 66 millions de litres. Sur l'année 2009, les exportations ont atteint 1,4 milliard de dollars pour un volume de 694 millions de litres.